
第３４回青森県生協大会報告 
１．日 時 ２０１８年１１月１５日(木) １０:３０～１４:３０ 

２．場 所 リンクステーションホール青森（青森市文化会館）5F大会議室・4F中会議室 

３．参 加 合計約 410 名 会員生協 360 名 協力団体等 50名 

４．当日のプログラム      司会：近村芙美子（青森県庁生協） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．大会の概要 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 11 月 15 日（木）第 34回青森県生協大会

を開催し、会員生協及びご協力団体等から

約 410 名の参加がありました。「あっぷる体

操」によるオープニングの後、平山忠衛企

画運営委員長が開会を宣言しました。 

 平野了三県連会長の開催の挨拶に続き、

青森県環境生活部長の三浦朋子様より来賓

のご挨拶をいただきました。 県生協連会長 平野了三 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・午前の部では、「安心してくらせるまちづくりと

生協の関わり」と題し、黒石市社協佐々木佳奈恵

様、七和地区活性化協議会事務局長の飛嶋献様、

浅虫町会長山崎光治様より事例を報告いただき、

青森大学副学長の澁谷泰秀様に「生協の活動は何

を意味するのか」と題して事例を踏まえたコメン

トをいただきました。 

・昼食の時間には、舞台「ちひろ」の魅力を前進

座の女優の今村文美をアピールいただきました。

また、各ブース紹介では五所川原農林高校の 4 名

の生徒さんから GAP の取り組みと商品の特徴を元

気に紹介していただきました。 

・午後の部では、5 階エントランスと 4 階中会議

室を自由に移動して健康チェック・体力測定・血

流測定・肌診断・乳がん触診体験・廃食油石鹸づ

くりなどの体験と地産地消・被災地支援・エシカ

ル商品、手作り品、ちひろグッズなどのお買い物

を楽しみました。また、保障設計相談、食生活改

善に展示や試飲、食生活自己チェックと相談コー

ナーでくらしの見直しをしたり、環境保全や各生

協の活動紹介のパネル展示、ユニセフ募金・ヒバ

クシャ国際署名などのブースで生協や諸団体の取

り組みを再確認しました。 

・全体会後半は脳いきいき体操で始まり、お楽し

み抽選会の後、大会アピールを拍手で確認しまし

た。最後に、企画運営委員全員が壇上に上がり、

平山委員長からの挨拶で閉会しました。 

青森県環境生活部長 三浦朋子氏 

平山忠衛委員長 

（津軽保健生協） 

近村芙美子さん 

（青森県庁生協） 

五所川原農林高等学校の生徒さん 

青森大学副学長 澁谷泰秀氏と事例報告者のみなさん 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【オープニング】「あっぷるストレッチ」 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【黒石市社協】佐々木 佳奈恵氏 

 

 

 

 

 

 

 

 

【七和地区活性化協議会】飛嶋 献氏 

 

 

 

 

 

 

 

 

【浅虫町会】山崎 光治氏 

 

 

 

 

 

 

 

 

【ちひろアピール】今村 文美さん（前進座女優）

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【脳いきいき体操】八戸医療生協 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【脳いきいき体操】後出しじゃんけん 

 

 

 

 

 

 

 

 

【お楽しみ抽選】１等「青天の霹靂」当選者 

 

 

 

 

 

 

 

 

【大会アピール】田中 義正さん（青森県民生協）

 

 

 

 

 

 

 

 

【企画運営委員長挨拶】平山忠衛さん 



 

 

 

 

 

 

 

 

【ユニセフカンパ】コープあおもり 【フードドライブ】青森県民生協 

 

 

 

 

 

 

 

 

【被災地支援】かけあしの会・コープあおもり 【弘前大学農場発商品】弘前大学生協 

 

 

 

 

 

 

 

【くらしの保障相談】県労済生協 【手作り餅・手芸品】県庁生協・県民生協 

 

 

 

 

 

 

 

【ちひろグッズ】ちひろ上演実行委員会 【お楽しみ抽選】企画運営委員会 

 

 

 

 

 

 

 

 

【ヒバクシャ国際署名】青森県連絡会 【お楽しみ抽選】企画運営委員会 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

【五農ブランド商品】五所川原農林高等学校 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【源タレ商品試食販売】上北農産加工株式会社 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【フードモデル等】青森市食生活改善推進員会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【３食の見直し】東北女子大学健康栄養学科 

 

 

 

 

 

 
 

 

【コープ保険センター】乳がん触診体験 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【地場商品販売】ＪＡ青森北地区あねさまの会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【エシカル商品・あおもり県民電気】県民生協 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【エシカル消費とは・・・パネル紹介】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【血流測定】クラシエホールディングス 

 

 

 

 

 

 
 

 

【肌質検査】クラブコスメチックス 



 

 

 

 

 

 

 

 

【廃食油石鹸】環境パートナーシップセンター 【体力測定】青森保健生協健康体操サポーター 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【血管年齢】青森保健生協 【体組成測定】生協健やか隊員 
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安心してくらせるまちづくりと生協 

地域と行政の連携の大切さ、施設を経営しな

がら地域活性化に努力する姿に希望の光があ

ります。フードバンクを通して子どもの貧困、

ひいては子どもの虐待にも大人が目を向けな

ければと思います。子どもにとって明るい未

来であって欲しいです。元気な高齢者がボラ

ンティア活動する機会があればと思います。 

七和地区の地域活性化の活動とお買いもの

支援、新しい幸せのカタチとして、小さな夢、

願、希望が達成するよう、心から応援してい

ます。色々な取り組みに感動しました。機会

がありましたらカフェに行ってみたいと思

います。 

県内の 3 地区の取り組み、知らない方もたく

さんおられると思うし、今生活困窮の方々が

全国で多くなり、大変な時代になっているこ

とも知らないでいる人も多いので、今回とり

あげて下さって良かった。講演だけでなくこ

のような企画をしてくれてありがたかった。 生協が地域に根ざしていく事はすばらしいと

思います。人任せではなく、草の根的ボランテ

ィア大切なのだと改めて認識、地域で住民が協

力して生活することが本当に大事だと思う。 

生協が地域に根ざしていく事はすばらしいと

思います。人任せではなく、草の根的ボランテ

ィア大切なのだと改めて認識、地域で住民が協

力して生活することが本当に大事だと思う。 フードバンクは聞いたことがありますが、生

活困窮者自立支援制度はよくわからなかった

のですが、お話を聞いてとてもいい取り組み

だと思いました。制度外サービスもいい取り

組みだと思います。移動販売車がＣＯＯＰと

共に生活を支えているのは地域の人にとって

とても助かる事だと思いました。澁谷先生の

お話がわかりやすかったです。 

浅虫町会長さんのお話を聞いて 80 年前後の

青森の状況を思い出しました。今は豊かになっ

たようでありながら、佐々木さんのお話にあっ

たように決してそうではない事、飛嶋さんのお

話にあったように若い世代の市部への流出で

高齢者が多い地区などコープ（生協）が関わる

ことで暮らしやすくなること、生協ってすご

い！ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

体験とお買いもの・その他全体に 

かけあしの会の三陸沿岸地域の海産物特産品は

毎年とてもおいしいものばかりで、復興のお手伝

いができて良かった。 

血管年齢、ゴースト血管などいつも知りたいと思

っていたことができて良かった。 

全労済のプレゼントが嬉しいですね。 

健康チェックは普段体験できないものも

できて良かった。五農の生徒さんが元気

良くて良かった。 

各ブース趣向を凝らしていて、いろいろ体

験したり、学習できて良かった。 

自分の身体を知る機会がありとても良か

ったです。次回もっと増やしてほしいと

思います

血液と骨密度、肌の油分チェックをやりま

した。どのブースも対応が良かったです。

五農楽しみにしていました。あっという間

に売り切れてしまい残念でした。 

ユニセフブースでコーヒーを利用させていただ

きました。今年はクリスマスの可愛いリース等

も募金協力されてとても良いと思いました。来

年のユニセフブースに期待しています。

体験コースでは長い事待ちましたので、2 列にする

ことも提案したい。どのブースも良かったですよ。

「食と健康」特に良かった！ 

自分の身体を知る機会がありとても良かった

です。次回もっと増やしてほしいと思います。

県内の生産者を大切にしていると感じました。

高校や大学の参加は大変良い事だと思いまし

た。 

自分の筋力等が分かる機会は多くないので体験

できて良かったです。化粧品もいつものをプラ

スしてつかっていくことをすすめられてなるほ

どと思いました。 

かけあしの会の三陸沿岸地域の海産物特

産品は毎年とてもおいしいものばかりで、

復興のお手伝いができて良かった。 

健康チェック・体力測定で自分が感じていた

より結果が少し低かったのが少しショック

でした。これからはもっと自己管理をして健

康に気をつけていきたいと思いました。会場

が少し狭かったように思います。 

毎年餅は大きく、100 円の値段が変って

いなくて嬉しいですね。 

八戸医療生協の脳トレ楽しかったです 

資料の準備会場づくりどれひとつとっても時

間のかかるお仕事だと思います。企画・運営

委員の皆さんありがとうございました。 

他生協とのふれあいが楽しかったです。 

生協の会員になって良かったと思いました。ま

だまだ未知の事ばかりです。これからも生協の

皆さんと共にいろいろな人のくらしが豊かに

なりますようにと願っています。 

いろいろな野菜（農協からの提供）は大

変たすかります 

全体の運営はまあまあ良かったです。青大副

学長の講話が特に良かった。 


